
INAUGURAÇÃO DA EMPREITADA DE BENEFICIAÇÃO E  

PAVIMENTAÇÃO DO CAMINHO RURAL DA FONTE DO FRADE –  

CALDEIRA DA LOMBA  

  

Lajes das Flores, 7 de novembro de 2017  

  

  

Transcrição da intervenção do Presidente do Governo Regional dos Açores, Vasco 

Cordeiro 

  

De uma forma muito breve, gostaria de endereçar, no momento em que, simbolicamente, 

se torna mais visível a conclusão deste investimento de cerca de meio milhão de euros, 

que serve uma área superior a 180 hectares, um convite a todos para que tenhamos uma 

perspetiva mais vasta em relação a este investimento e a um conjunto de outros 

investimentos que têm sido feitos e que continuarão a ser feitos na nossa Região.  

  

O que está aqui em causa não é apenas a melhoria das acessibilidades, através deste 

investimento no caminho rural, a explorações agrícolas. O que está em causa neste caso 

e, para além deste caso, num conjunto de outros investimentos são dois objetivos.  

  

Um objetivo imediato de reforço da competitividade das nossas explorações agrícolas e 

da nossa agricultura e um segundo objetivo, mais estratégico, de criação de riqueza e de 

criação de emprego na nossa Região.  

  

Aliás, se refletirmos um pouco, podemos constatar aquilo que tem sido um trajeto feito 

ao longo dos últimos anos, sobretudo a partir do momento em que a Região, não estando 

imune aos efeitos da crise económica e financeira nacional e internacional, acabou por 

ser afetada de forma muito particular e acabou por ter, também, uma situação muito 

desafiante do ponto de vista do desemprego e de todos os desafios que, ao nível social, 

essa situação acarreta.  

  

Aquela que tem sido a ação do Governo dos Açores é a de criar as condições para que se 

possa ultrapassar esta situação e não apenas nos setores tradicionais da nossa economia.  

  

É o caso da agricultura, é o caso das pescas, é o caso deste tipo de investimento de reforço 

da competitividade das explorações através da melhoria das acessibilidades. Mas, 

também, em investimentos muito significativos quanto ao abastecimento de água, ao 

fornecimento de energia elétrica, à promoção dos produtos. No que tem a ver também 

com esse objetivo de fortalecimento e de aumento da competitividade, também em setores 

emergentes, como é o caso do turismo, que, cada vez mais, acaba por se consolidar e que, 

de uma forma indireta, acaba por beneficiar desta melhoria das acessibilidades.  

  

Mas, aquilo que eu gostaria de salientar hoje aqui é que tivéssemos esta perspetiva do 

objetivo final, do objetivo estratégico de todos estes investimentos: criar condições para 

que cada vez mais na nossa Região, através do reforço da competitividade da nossa 

economia, seja possível criar emprego e criar riqueza.  



  

Esta tem sido a grande aposta estratégica do Governo dos Açores. Este tem sido o grande 

desafio que nos tem mobilizado na implementação de medidas, na definição de medidas, 

na inovação em termos de medidas que conduzem à criação de emprego e à criação de 

riqueza.  

  

Este é, talvez, um dos grandes desafios que ainda hoje temos pela frente: o desafio da 

criação de emprego. E, por isso, é importante salientar o caráter estratégico deste tipo de 

investimentos, mas, sobretudo, a convicção que o Governo Regional tem e a convicção 

que tenho - como Presidente do Governo - do mérito e do acerto desta aposta que temos 

feito na criação de condições para a criação de emprego, na criação de condições para que 

se possa ultrapassar, se possa cada vez mais fomentar o surgimento de mais emprego, de 

mais empregabilidade e, no fundo, de melhores condições para a competitividade da nossa 

economia.  

  

Este investimento serve este objetivo. Este investimento inclui-se nesta ideia de criar 

condições e é por isso que há pouco vos dizia e vos convidava a que não encarassem este 

investimento apenas como a realização de um investimento de cerca de meio milhão de 

euros na melhoria de um caminho.  

  

Há uma perspetiva mais ampla, há uma perspetiva mais vasta nestes investimentos. Neste 

caso concreto, é através da melhoria de acessos às explorações agrícolas. Noutros casos, 

é através da melhoria de condições para os nossos pescadores. Noutros casos, é através 

da melhoria e da promoção dos Açores como destino turístico, no surgimento de novas 

áreas económicas com este objetivo fundamental de criar emprego, criar riqueza, criar 

desenvolvimento.  

  

É disto que estamos a falar quando falamos da inauguração deste investimento. É disto 

que estamos a falar quando falamos da grande aposta estratégica do Governo dos Açores 

e tenho plena confiança na forma como progressivamente temos vindo a vencer este 

desafio de criar condições para o surgimento de cada vez mais empregos.  

  

Acredito que, no futuro, este trajeto e estas apostas têm ainda muito a dar à nossa Região.  

Muito obrigado a todos e as maiores felicidades a todos aqueles que são beneficiados mais 

diretamente por este investimento.  

  

Muito obrigado.  


